
 

Réaménagement de la Place Jean Jaurès oui mais pas à n’importe quel prix : 

Réaménager la place Jean Jaurès pourquoi pas, nous n’y sommes pas farouchement opposés dès lors que ce 

projet préserve le patrimoine arboré de la place. Maintenir la biodiversité urbaine est une nécessité absolue. Elle 

joue un rôle essentiel en améliorant la qualité écologique, sociale, environnementale et esthétique d'un milieu 

urbain. Plus que jamais nous avons besoin d’arbres ? la canicule que nous connaissons en est la parfaite 

illustration. 

En lisant la presse nous avions découvert que ce projet prévoyait la construction d’une halle de 500 m2. Il nous 

a semblé évident que les arbres qui se trouvaient au centre de la place allaient devoir être abattus pour permettre 

cette réalisation. Toutes les simulations que nous avions réalisées confirmaient nos craintes.  Nous avons alors 

lancé une pétition. Il était indispensable que l’ADRISE tire la sonnette d’alarme.  Il était de notre devoir 

d’alerter les Borderaises et les Borderais sur les conséquences néfastes de ce projet. Rénovation doit rimer avec 

préservation et pas destruction. Ce qui nous semblait hélas être le cas ici.  

Monsieur le Maire lors de la conférence de presse qu’il a tenu afin de présenter très succinctement son projet 

s’était voulu rassurant. La superficie de la halle étant grandement vu à la baisse les tilleuls et autres arbres 

remarquables situés sur la place seraient épargnés. Nous nous en sommes réjouis comme tous ceux qui avaient 

signés notre pétition cependant la suite de ces propos nous incitent à la plus grande prudence puisque la 

municipalité souhaite faire exécuter un diagnostic sanitaire des arbres. Nous craignons d’entendre le bruit des 

tronçonneuses raisonner sur la place Jean Jaurès, nous espérons nous tromper. Nous serons extrêmement 

vigilants soyez en assurés, nous ne laisserons pas faire n’importe quoi. 

Mis à part quelques éléments nous ne savons toujours pas à quoi va ressembler la place Jean Jaurès, la Mairie 

communiquant très peu sur ce sujet ce que nous déplorons fortement comme grand nombre de Borderais.  

De nature très curieuse nous avons fait quelques recherches. Notre ami Google qui sait tout ou presque nous a 

fourni des réponses qui ne sont pas sans nous surprendre. 

Nous avons découvert un article intitulé « La force de persuasion de l’infographie 3D paysagère : perspective 

de concours pour le projet de la Place Jean Jaurès de Bordères sur l’Echez ». Odile Malthet infographe 3D du 

Paysage indépendante nous fait vivre l’évolution du projet, de ces balbutiements jusqu’à son achèvement. On 

peut y voir à quoi ressemblera la nouvelle place Jean Jaurès et son nouveau Jardin Public du kiosque avec un 

kiosque amputé de son socle en béton et qui ne ressemblera plus à rien. L’ADRISE n’a aucune légitimité pour 

s’opposer à cette destruction, nous ne pouvons que renouveler nos regrets de voir détruire ce dernier symbole 

du passé historique de notre village. 

Pour en revenir à ce qui nous intéresse, nous avons pu également lire dans ce document les principaux éléments 

souhaités par le maitre d’ouvrage autrement dit la Mairie pour réaliser l’aménagement de la place : 

Plus de places de stationnement pour faciliter l’accès aux commerces du tour de la place. Créer une halle 

ouverte, un local technique/poubelle et un abris-bus. Mais surtout cerise sur le gâteau : concevoir un 

aménagement avec peu d’entretien, plutôt urbain et minéral quitte à abattre des arbres si besoin. Franchement, 

prétendre vouloir préserver la quasi-totalité du patrimoine arboré et fixer de tels objectifs aux concepteurs 



paysagers nous semble totalement incohérent. Ces quelques lignes confirment que notre inquiétude était 

légitime, que contrairement à ce que nous pouvons lire sur les réseaux sociaux nous n’avons pas crié au loup 

pour rien.  Des arbres, oui peut-être sauf s’ils sont malades mais ne dit-on pas que « quand on veut tuer son 

chien on l’accuse de la rage » mais surtout une place très minéralisée, moins de pelouse donc forcément plus de 

chaleur. Ce n’est pas bon pour la planète, ce n’est pas bon pour nous. 

Nous allons suivre ce réaménagement de très près, comme toujours nous veillerons à ce que votre cadre de vie 

soit préservé. Car sans nature nous n’aurons pas de futur, pensons à l’avenir de nos enfants. 

N’hésitez pas à nous contacter en cas de besoin et surtout prenez soin de vous : association.adrise@gmail.com  

- 06 77 85 22 94 

La Présidente de l’ADRISE. 

Elizabeth Forêt 
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